

- FAITS DIVERS -

Illogisme de certains esprits - -

A l'occasion du passage de leurs Altesses Royales à Ottawa, comme il convient dans ces circonstances, le gouvernement leur a offert un diner d'Etat. Naturellement, avec les ministres et les Ambassadeurs de divers pays, on avait invité les principaux dignitaires ecclésiastiques: Son Excellence le Délégué Apostolique, Mgr. Vachon, Archevêque d'Ottawa ainsi que l'Archevêque Anglican.

Immédiatement un porte parole de l'Eglise Unie de l'Ouest protesta hautement, alléguant que l'Eglise Unie du Canada compte assez d'adhérents au pays pour justifier une invitation semblable à celles adressées à l'Eglise Catholique et à l'Eglise Anglicane.

Dans la même allocution, il protesta contre la nomination d'un ambassadeur auprès du Vatican sous prétexte de la séparation de l'Eglise et de l'Etat. Ce monsieur doit-être un gourmand, il réclame sa présence à l'occasion d'un banquet donné par le gouvernement et refuse toute représentation dans le domaine diplomatique. Il veut le diner et a peur de l'Ambassade. - - C'est bien là la logique de ceux qui n'en ont pas.

D'autres montrent plus d'intelligence. - -

Lors du passage de leurs Altesses dans les provinces maritimes, dans les centres français la Princesse a compris qu'elle devait parler français comme elle a fait dans les autres provinces ou les nôtres sont groupés en nombre convenable. Ainsi à Moncton on a remarqué avec plaisir que M. le Maire s'adressant aux visiteurs au nom de tous les citoyens, leur souhaita la bienvenue également en français et en anglais et leur présenta une adresse rédigée aussi dans les deux langues. Le geste de la Princesse qui a tenu à s'adresser en français en ces circonstances n'a naturellement soulevé aucune critique, mais Monsieur le Maire n'aurait pas reçu l'approbation de certains esprits malades qui ont mal digéré le fait français au Nouveau Brunswick. Cependant il est certain que le geste de M. le Maire de Moncton a été très apprécié de la population française de sa ville et de toute la province. L'immigration en masse - -

Un honorable Sénateur d'Ottawa, M. Horner suggère au parlement que le Canada ouvre ses portes toutes grandes à dix Millions d'immigrants des îles Britanniques afin que l'Angleterre ait moins de bouches à nourrir. Le Canada dit-il devrait avoir une population d'au moins trente-cinq millions.

C'est bien le temps de prêcher l'immigration quand nous manquons nous-mêmes de beurre et de boeuf et quand tout le reste des vivres a atteint un prix exorbitant. Le temps est aussi bien choisi pour faire

appel aux immigrants quand nous n'avons pas de logements pour que notre population vive convenablement. C'est une crise qui menace toutes les provinces.

Peu importe le bon sens, doublons et au delà le chiffre de la population du Canada pour répondre au désir de nos impérialistes.

- VRAI CANADIEN -

LA SEMAINE RELIGIEUSE -

Lundi: - Gd'M. pour les parents défunts de M. et Mme Gérard Leblanc.

Mardi: - Gd'M. pour les parents défunts de Mme Rhéal Larocque.

Mercredi: - Gd'M. pour les parents défunts de Mme Georgette Lalonde.

Jeudi: - Gd'M. pour les parents défunts de Mme Alfred Quenneville.

Vendredi: - Gd'M. pour les parents défunts de M. et Mme François Fillion.

Samedi: - Gd'M. pour Mme William Sicard par Louis Ayotte, son gendre.

POUR UN NOEL CHRETIEN

Nous lisons qu'un important groupe de femmes catholiques de Pittsburg "l'Archiconfrérie des mères chrétiennes" reprend cette année la campagne en faveur d'un Noel Chrétien. Près de 2000 pancartes "PAS DE NOEL SANS LE CHRIST - METTEZ UNE CRECHE SUR VOTRE ARBRE" seront placées dans les tramways et les autobus durant le mois de décembre. Plusieurs marchands auront dans leur vitrine un éloge approprié. Voilà quelque chose de bien qui devrait trouver un écho chez nous.

De fait à Montréal quelque chose de semblable, si non mieux existe. "Le comité des fêtes chrétiennes". Cette organisation lance cette année un concours dans les écoles, les institutions, un concours placé sous le haut patronage de Son Excellence Mgr P. E. Leger, archevêque de Montréal. Les élèves des écoles doivent faire un travail personnel: dessins coloriés ou affiches intitulées "La famille et les fêtes chrétiennes" ou bien une crèche de Noel montée par eux-mêmes. Le tout sera exposé et jugé. Les gagnants remporteront un prix. Dimanche le 15 décembre le comité des Fêtes chrétiennes organise un ralliement des jeunes qui s'engagent à être les apôtres des Fêtes chrétiennes dans leur milieu.

Il n'est pas trop tôt pour parler de Fêtes chrétienne. Celles-ci ont perdu pour une large part le cachet simple et chrétien qu'elles avaient jadis chez nous, Canadiens Français. Aujourd'hui, Noel est devenu pour beaucoup une fête payenne. On achète beaucoup de choses pour les réjouissances qui ne se passent pas toujours dans l'ordre. On écoute avec avidité la réclame des maisons d'affaires à la radio pour acheter le plus bel article qui l'emportera sur celui du voisin

(suite en page 3 col. 2)